

niés du royaume des savans distingués, et à l'Eglise des pasteurs recommandables par leur charité inépuisable et leur zèle apostolique.

Envoyé par ses supérieurs à Reims, en qualité de Directeur du séminaire, les antiquités de cette ville furent l'objet de ses premiers travaux; et il débuta dans la carrière de la littérature, par *l'Histoire de la ville de Reims*, ouvrage devenu extrêmement rare, et que doivent néanmoins étudier ceux qui veulent connaître les premiers âges de la monarchie française. Les éloges que lui mérita cet heureux essai, l'engagèrent à donner au Public, sous le nom d'*Esprit de la Ligue*, le tableau de ces temps de désastre, qui, jusqu'à l'époque de nos dernières dissensions, avoient paru les temps les plus malheureux de notre histoire. Cet ouvrage,